
聖 籠 町 入 札 監 視 委 員 会 

第 24回定例会議審議概要 

開催日及び場所 令和元年 11月 26日（火）聖籠町役場 2階第 1会議室 

内  容 

委員長あいさつ 

発注工事状況 

令和元年度上期審議事案の審議 

その他 

 

委  員 

（委員数 5名） 

（出席数 5名） 

委員長   地濃 茂雄 

副委員長  小柳 正道 

委 員   藤井 清四 

委 員   稲田 陽子 

委 員   宮嶋 栄 

審議対象期間 令和元年 4月 1日～令和元年 9月 30日 

抽 出 案 件 10件 

抽

出

案

件

の

内

訳 

制限付き 

一般競争入札 

3件 町民会館前テニスコート人口芝改修工事 

蓮潟金清水線道路改良工事（その 1） 

蓮潟金清水線道路改良工事（その 2） 

（総合評価方式） 0件  

指名競争入札 5件 東山団地トイレ改修工事 

小学校公衆無線 LAN増強工事 

真野井戸島線外 2路線消雪井戸設置工事 

大夫興野浦山線道路改良工事 

真野井戸島線外 2路線消雪パイプ設置工事 

（総合評価方式） 0件  

随意契約 2件 マンホールポンプ監視システム取替工事 

高区 1号配水ポンプ用インバータ修繕 

委員からの意見・質

問、それに対する回答 

意見・質問 回答 

別紙のとおり 別紙のとおり 

委員会による意見の

具申又は勧告の内容 

指摘事項：特になし 

 



質 問 ・ 意 見 回  答 

【制限付き一般競争入札】  

町民会館前テニスコート人口芝改修工事 

○求めた耐用年数や性能の要求水準はどの程

度のものですか。 

 

○耐用年数は何年ですか。 

○下請け業者に専門業者が入っているのです

か。 

○専門性が必要な工事なので、町内の土木業者

へ発注するより専門業者へ発注した方がいい

のではないですか。 

○利用者の反応はどうですか。 

 

 

○日本ソフト連盟公認と日本テニス協会のコ

ート仕様メーカー公認を要求性能としていま

す。 

○10年保証です。 

○専門業者が下請けとして施工しています。 

 

○特記仕様書で要求性能を記載しました。ま

た、工種が非常にシンプルなこともあり地元業

者へ発注しました。 

○まだ砂が安定していないので使いづらいと

いう意見があります。 

蓮潟金清水線道路改良工事（その 1） 

蓮潟金清水線道路改良工事（その 2） 

○転落防止柵の設置目的は何ですか。 

 

○その 1、その 2 共に 7 社しか参加業者がいな

かったのですか。 

○落札率がその 1、その 2 共に同じですが、予

定価格を厳しくしてもよいのではないですか。 

 

 

○歩道と水路の間に設置し、転落防止としてい

ます。 

○制限付一般競争入札で地域要件を設定して

いるので 7社の参加となっています。 

○予定価格を決める際に設計価格を歩切する

ことができなくなっています。 

【指名競争入札】  

東山団地トイレ改修工事 

○工事内容について説明してください。 

 

○工事費が安くなるように、設計額を決める際

には参考見積先を選定するなどの配慮が必要

だと思います。 

○県が単価改定等を行えば町も準拠するので

すか。 

 

○既存の便座をウォシュレット対応便座に交

換及び付帯する給水工事です。 

○わかりました。 

 

 

○県の土木、建築工事の単価改定があればそれ

に準拠します。 

小学校公衆無線 LAN増強工事 

○3 小学校分まとめての発注ですが、分割での

発注としなかったのですか。 

 

 

 

○1 校ずつの発注も可能でしたが、総務省の補

助事業を活用し、防災機能の強化を目的とした

公衆無線 LAN の改修工事であることから、3 校

まとめての方が効率的であり一括発注として



 

○4 社のうち 2 社が辞退していますが理由は何

ですか。担当課としての意見を聞かせてくださ

い。 

 

 

○工事の目的が防災拠点の機能充実というこ

とであれば、町の防災関連との連携はどうなっ

ていますか。 

○見積調書に記載されている制限価格等につ

いて説明してください。 

○各見積調書に記載のある消費税率が 8％と

10％の違いは何ですか。 

○落札率が低いですが、担当課としてはどのよ

うに考えていますか。 

います。 

○同種工事実績がある業者選定していますが、

1 社は事業完了後の提出資料が膨大であること

から、その点を懸念して辞退したと思われま

す。もう 1社は業者間の取引関係で辞退したと

思われます。 

○実際に避難所として有事の際に活用できる

ようマニュアル化しています。 

 

○制限価格等について説明。 

 

○消費税率が改正になったことから、工事の完

成時期によって税率が変わります。 

○3 校まとめて発注したからだと考えていま

す。 

真野井戸島線外 2路線消雪井戸設置工事 

○補助事業ですが、補助金は継続されているの

ですか。 

○関連する消雪パイプ工事はいつ完了するの

ですか。 

 

 

○今のところは継続されています。 

 

○今年度完了しました。 

 

大夫興野浦山線道路改良工事 

○指名業者のランクが A～Cとなっていますが、

どのように決めていますか。また、設備業者が

指名されているようですが。 

 

 

○指名業者の基準割合を説明。また全ての指名

業者が、町の入札参加資格における土木工事で

ランクのある業者です。 

 

真野井戸島線外 2路線消雪パイプ設置工事 

○消雪パイプは二次製品もあると思いますが、

本工事は現場施工したのですか。 

○延長が長いですが、町内業者を育てるという

観点から分割して発注することも必要ではな

いでしょうか。 

 

○現場施工です。二次製品は工事費が高いこと

から採用しませんでした。 

○参考にいたします。 

【随意契約】  

マンホールポンプ監視システム取替工事 

○受注業者は以前から本業務を行っていたの

ですか。 

 

○以前受注していた業者が撤退したことから、

以前から同種工事を行っている受注業者と契



 

○随意契約は契約金額が高くなる可能性があ

ると思いますので、発注者側として経済的にな

るよう工夫が必要ではないかと思います。 

約しました。 

○わかりました。 

高区 1号配水ポンプ用インバータ修繕 

○特になし 

  

 

 

 

【その他】  

全体を通して 

○コンクリートや鉄筋等の積算については、あ

る程度積算根拠があると思いますが、それ以外

の特殊な工事ではどのように積算しています

か。 

○今年度の発注件数は例年と比較してどうで

すか。 

○指名業者を選定する基準は、基準割合以外に

何かありますか。 

 

 

 

○3 者以上から参考見積を徴し、最低見積額を

採用しています。 

 

 

○発注件数は減っています。 

 

○指名業者選定要綱の中で基準割合以外では、

地域要件があり、指名順位としては第 1に町内

業者が優先され、次に新発田圏域の業者、その

次に新発田圏域に隣接する市町村の業者とな

ります。なお、特殊な工事等については施工可

能な業者を指名します。 

次回定例会抽出委員指名について 

○第 24 回定例会は、令和元年度下期の案件を

審議することとし、稲田委員を抽出委員として

指名した。 

 

 

 


